

BUENOS AIRES, 2 de septiembre.—Cinco mil obreros de la automotriz norteamericana Chrysler pararon hoy en demanda de un aumento salarial mayor del 12 por ciento, desafiando la prohibición militar y la presencia de tropas. Por otra parte, se informó que fue liberada una hija del poeta argentino Juan Gelman, que había sido secuestrada días atrás con su hermano y su cuñada. (Más información en la página 9.)

Paran 5 mil Obreros Argentinos en Demanda de Aumento Salarial

(AP, UPI, AFP, IPS y PL)

BUENOS AIRES, 2 de septiembre.— Cerca de 5 mil obreros de dos plantas suburbanas de la compañía automotriz norteamericana Chrysler, ubicadas en la localidad bonaerense de Monte

golo, desafiaron la prohibición militar de hacer huelgas y la propia presencia de efectivos armados paralizando sus tareas por varias horas en demanda de un aumento salarial mayor que el del 12 por ciento dispuesto hace 3 días por la Junta Militar.

Hubo paros de 3 horas en el turno de la mañana y paros más breves en la tarde. Dos transportes con tropas del ejército se hicieron presentes en el establecimiento y los soldados fueron distribuidos en torno a la fábrica y en su interior. Los repre-

sentantes de los trabajadores se reunieron con funcionarios de la compañía para discutir la exigencia, pero no se anunció ningún acuerdo.

Los obreros, que cumplieron disciplinadamente el cese de tareas, se mantuvieron en sus lugares de trabajo, de brazos caídos. A últimas horas, reanudaron sus tareas, disponiendo aguardar la respuesta empresarial hasta el lunes, ocasión en que se considerará el resultado de la intimidación.

Se estima que unos 2 mil obreros de la industria automotriz han sido despedidos en los últimos 4 meses debido a la recesión. Varias fábricas han realizado además cierres temporales.

SIMILARES PROBLEMAS

El canciller chileno vicescanciller Patricio Carvajal Prado expresó a su llegada a Buenos Aires, para entrevistarse con el general Videla y otros funcionarios de la Junta Militar argentina, que "en las circunstancias actuales, las relaciones entre nuestros países parece que tienden a unirlos más, porque ambos encaran similares problemas económicos y de seguridad".

Liberan a una de las Hijas del Periodista Juan Gelman

PARIS, 2 de septiembre (IPS-AFP). — Fue liberada, sin que se conozcan aún detalles de su cautiverio, la hija del poeta y periodista argentino Juan Gelman, de nombre Nora Eva, mientras permanecen desaparecidos, presuntamente secuestrados Marcelo Armiel Gelman y su esposa, Claudia García.

El departamento de Estado norteamericano, varias cancillerías europeas y numerosas figuras políticas y literarias de Europa y América Latina, entre ellas el líder socialista francés Francois Mitterrand, habían exigido públicamente la reaparición de los jóvenes, cuyo secuestro había sido interpretado como una acción de represalia contra la actividad disidente del padre, quien debió abandonar la Argentina en 1975 ante amenazas de muerte de las tres A.

En Lisboa, el periódico socialista "A Luta", cercano a las posiciones del primer ministro Mario Soares destacó la campaña realizada por Amnesty International al respecto y condenó con "profunda indignación el hecho, que se inscribe en la práctica institucionalizada del rapto, la tortura y el asesinato político en la Argentina".

En Bogotá, personalidades de todas las tendencias y par-

tidos enviaron un mensaje al secretario de la Comisión Pontificia Justicia y Paz solicitándole su intervención para obtener la liberación de los jóvenes. Firman, entre otros, el ex presidente de la Cámara de Representantes, Luis Villar Borda; el senador Apolinario Díaz Callejas; el representante a la Cámara Ricardo Barrios; el presidente del Colegio Nacional de Periodistas, Ema Sánchez de León; el presidente de la Cámara de Representantes, Edmundo Gómez López y el presidente del Senado de la República, Jorge Mario Eatsman; el presidente de la Asociación Colombiana de Periodistas, Hernán Gallego.

En Washington, mientras tanto, el sacerdote católico James Weeks, quien estuvo recientemente detenido, dijo que en Argentina "la gente es arrestada y desaparece y a veces es hallada muerta. Los sacerdotes que se pronuncian y trabajan con los pobres son amenazados y encarcelados. Pidió el sacerdote que Estados Unidos niegue ayuda a los países que violan los derechos humanos. "Parece que la actitud del régimen militar —dijo Weeks— es la de que cualquiera que trabaje con los pobres es un comunista". Acompañaba al sacerdote el miembro de la Cámara de Re-

presentantes padre Robert F. Drinan quien dijo: "El padre Weeks es sólo uno de los 11 sacerdotes católicos arrestados en Argentina en los últimos meses, aparentemente porque sus esfuerzos no violentos en pro de la justicia social son considerados subversivos por el gobierno argentino, el que ha hecho poco, si acaso hizo algo, por poner fin a las actividades asesinas de las escuadras de muerte derechistas".

EXCELSIOR Liberan a la Hija del Poeta Juan Gelman

PARIS, 2 de septiembre. (AFP).—La hija del poeta y periodista argentino Juan Gelman, Nora Eva de 19 años de edad, fue liberada en Buenos Aires el miércoles, se supo hoy aquí en círculos latinoamericanos.

Nora Eva Gelman fue secuestrada junto con su hermano Marcelo Ariel, de 20 años, y su cuñada, encinta de siete meses, días pasados en la capital argentina.

Al parecer el resto de los familiares de Gelman fueron retenidos por presuntas actividades subversivas.

A raíz de la desaparición de los miembros de la familia Gelman, varias instituciones se pronunciaron por un inmediato conocimiento de su paradero, entre las cuales Amnesty International, un comité con sede en Washington por las mejoras en las relaciones entre Estados Unidos y América Latina y el líder socialista francés, Francois Mitterrand.